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展台面积5年扩大5倍、与同行交流深耕中国市场经验、

开始尝试直播卖货……第五届中国国际进口博览会昨天落下

帷幕，但外国参展商共享“中国大市场成为世界大机遇”的故

事仍在持续。今年进博会上，他们不仅打响了品牌知名度，还

结识了更多合作伙伴，“希望依托进博会这个开放大平台，与

中国伙伴携手开拓市场，把更多新产品、新技术、新服务带到

中国、落地上海”。

“明年进博会再相见。”许多外国参展商更是提前许下了

承诺。

展台面积5年扩大5倍，汉堡希望共建智慧港

第五届进博会开幕前夕，满载41个集装箱展品的“中欧

班列—进博号”顺利抵达上海。班列出发地德国汉堡港，在今

年进博会服务贸易展区也有一个展台。

“进博会是一个综合性、以进口为主题的博览会，也是我

来到联络处工作后负责的第一个大项目”，“越办越好”的进博

会，见证了汉堡驻中国联络处副主任叶凡的职业生涯。

今年是叶凡在中国定居的第四年，也是第四次参加进博

会，他的中文也愈发流利。出于对中国文化的浓厚兴趣，叶凡

在大学的专业是中国研究学，而后又争取到了在上海外国语

大学和同济大学的留学机会。

2019年，叶凡加入汉堡驻中国联络处，接手第二届进博

会的布展工作。4年来，他觉得布展流程越来越简便高效，中

英双语指南越来越完善。更重要的是，代表汉堡港等企业机

构参展，极大促进了中德两国海运、铁运物流链上下游的交流

和贸易。

“每天都有展客商找到我们，我们根据他们的需求列出潜

在的合作方”，叶凡也会趁休息时间去别的展区逛逛，因为在

这里能找到来自世界其他重要港口的同行，也有提供特种货

物运输方案的服务商。

“汉堡港是中欧贸易海上与铁路的重要枢纽，这也是我们

每年都来参加进博会的原因之一。”叶凡介绍，首届进博会，汉

堡港展台仅9平方米；到了今年，展台面积达54平方米，是5

年前的6倍。

如今，进博会已成为汉堡港与中国合作伙伴以及潜在客

户交流的一个重要平台。2022年，汉堡港集装箱吞吐量达

440万标箱，其中每三个就有一个来自或运往中国。叶凡希

望，汉堡港与中国港口不仅有业务上的进一步合作，还能共建

智慧港、共享发展机遇。

互通“卖货之道”，丹麦展商收获中国市场经验

要说今年进博会最忙的外国参展商，丹麦人雅克布 ·汤姆

森或是其中之一。身为丹麦“国民巧克力”企业爱顿博格亚洲

总监的他，拿着新推出的酒心巧克力礼盒在展馆内“四处溜

达”，让同行品鉴产品，也互通“卖货之道”。

“我费了好大力气才加上了如胜品牌官马克西姆 ·图卢诺

夫的微信，线上聊过几次，发现我们都将参加第五届进博会，

就约好一定要在这里见上一面。”定好时间，汤姆森匆匆赶到

如胜展台，拉着对方连环问：“你们是怎么做电商的”“如何选

择批发商”……尽管同样主打酒心巧克力，图卢诺夫一点也没

有藏着掖着，而是将品牌进入中国市场的经验娓娓道来。

像这样的交流，汤姆森在今年进博会上还有近十次，且大

多数是“竞争对手”。“我们有竞争关系，但更是合作伙伴，目的

都是让更多中国消费者喜爱酒心巧克力，推动品牌在中国市

场生根发芽。”他说。

有着138年历史的爱顿博格在丹麦家喻户晓，其将烈酒

注入巧克力的特别工艺，更是深受欧洲市场的青睐。尽管25

年前爱顿博格就来到中国市场，但由于种种原因都未能形成

规模效益。4年前，汤姆森来到爱顿博格，成为深耕中国市场

的“掌舵人”。

曾在上海生活过5年的他，尤其熟悉中国酒文化。“既然

白酒能成为中国人沟通的纽带，为何不和我们的酒心巧克力

来个‘火花碰撞’？”在汤姆森的推动下，爱顿博格先后与汾酒、

洋河梦之蓝合作推出联名款，将中国白酒注入丹麦巧克力中，

并在进博会上首发了全新包装系列。

在“四叶草”的这些天，他把新品放在展台最中央，引来了

3个中国酒企的合作邀约。“继续做中国传统酒联名款，把巧

克力设计成更加精致的酒瓶型装。”汤姆森和其他展商们讨论

时发现，包装盒还要更漂亮、更有质感，这样才能吸引更多年

轻消费者。

发力健康食品，毛利人家族企业尝试直播卖货

将麦卢卡蜂蜜原料进口至中国，新西兰纽西公主公司赶

在进博会前找到国内工厂，生产了一批麦卢卡蜂蜜润喉糖，中

国区经理奥斯卡终于松了口气。这批为进博会定制的新品，

得到不少参展人员的青睐，也成为他们签下订单的最佳助力。

“毛利人发现，吃麦卢卡树附近草的牛不易生病，在收集

麦卢卡野生花蜜时，也发现对感冒有一定疗效。”每天9点开

始，纽西公主展台前，奥斯卡用熟练的普通话讲述品牌历史。

纽西公主是新西兰当地延续近百年的毛利人家族企业，

目前已传承了四代。在纽西公主麦卢卡蜂蜜的专属工厂——

WAITAKARURU蜂蜜厂，采蜜人使用直升机或人工徒步的方

式进入麦卢卡花从，与花期争分夺秒，将天然蜂蜜灌装制作。

去年进博会上，纽西公主带来了蜂蜜棒棒糖以及喷雾式

蜂蜜。今年除了润喉糖之外，还带来了亚太区首展的蓝莓味、

草莓味儿童系列蜂蜜，以及针对女性消费者的新产品。

奥斯卡已在上海生活了9年，能说一口流利的普通话。

他说，通过参加进博会，纽西公主中国代理方去年与世界500

强公司合作新建数字工厂。今年展会期间，纽西公主不仅与

中国银行签下初步合作意向，还通过几大电商平台进行直播

卖货，这让奥斯卡顿时觉得收获满满。

据介绍，纽西公主麦卢卡蜂蜜还在上海伊势丹开出首家

线下专营店，进博会同款商品也将在徐汇、青浦等区的进博集

市同步上架。

“中国消费者已初步了解了麦卢卡蜂蜜，许多参展商也来

到这里交流。”奥斯卡希望，品牌和进博会的缘分还能延续，

“连续参加三届进博会，我们对中国市场和消费者也有了更多

了解，希望以健康食品为纽带，加强中新两国的贸易往来和交

流合作。”

今年进博会上，外国参展商们打出品牌知名度、结识更多合作伙伴——

第五届进博会圆满落幕，“进博故事”仍在持续

本报讯 （记者何易）记者昨天从上海
海关获悉，第五届中国国际进口博览会海

关监管展品货值达3亿美元，较上一届增

长40%；五届进博会累计监管展品3000余

批，总额达8亿美元。上海海关紧紧围绕

进博会“越办越好”总要求，不断在“好”字

上做文章，在“精”字上下功夫，切实做好海

关监管服务保障工作，让更多好产品从进

博会展台进入国内市场。

10月30日，一条大西洋蓝鳍“金枪鱼

王”运抵浦东机场。浦东机场海关主动靠

前服务，优先保障安全便利通关，从申请到

出证仅用半个工作日，助其顺畅“游”进进

博会。安全便利的背后，是上海海关各口

岸单位力争通关效率再提速、服务质量再

优化的全情付出。本届进博会期间，上海

海关设立了110个进博会通关专窗和专用

通道，全天候服务人员及展品进出；借助海

关大数据平台，做到嘉宾随到随走，展品即

到即办、即办即放；优化作业模式，将口岸

与展馆查检作业相结合，避免企业两次开

箱作业，切实提高参展商品的通关效率。

今年，为支持汽车类展品参展进博会，

海关总署出台了专门的便利化支持措施，

促进“展品变商品”。上海海关通过咨询专

窗、关企座谈会、工作微信群等渠道，推动

便利措施落地。目前，已有梅赛德斯—奔

驰大型牵引车等展品准备适用该措施，办

理留购手续。

去年，海关总署出台关于支持文物艺

术展品参展的创新举措。上海海关用足用

好政策措施，积极推动以展促销，去年共有

96件艺术品参展，展期内意向成交41件，

货值1.19亿美元。本届进博会上，上海海

关针对高价值文物艺术类展品逐年增多的

情况，首次应用“鉴证溯源”技术对高价值

货物进行特征数据的采集和比对，服务支

持更多高价值展品安全、高效进境或出区

参展。今年参展文物艺术品共计82件，货

值共计12.46亿元，其中文物41件，货值

3.13亿元，展品种类更加多元、质量更高，

展示效果也更加精彩。

上海海关：监管展品货值较上届增40%
本报讯 （记者徐晶

卉）“零感染”为进博防
疫画上圆满句号，“零事

故”保障进博会成功圆

满。记者昨天从第五届中

国国际进口博览会闭幕新

闻发布会获悉，“上海服

务”年年提升，“金字招

牌”闪耀进博。

做好疫情防控工作是

进博会成功举办的前提。

上海市政府副秘书长、上

海城市服务保障领导小组

办公室主任顾洪辉介绍，

本届进博会实现疫情“零

感染”目标，为进博防疫画

上圆满句号。人员防疫方

面，上海充分发挥大数据

等手段，开展健康信息比

对，全面实施进入展区人

员验证门一体化查验，做

到快速、无感通过；展品防

疫方面，101家参展商的

2715箱进口冷链食品展

品全部在总仓完成消毒和

核酸检测，统一运输入馆，

检测结果均为阴性；展馆

防疫方面，上海聚焦展台、

餐饮和卫生间等重要场

所，落实“场所码”逢进必

扫、应扫尽扫。

今年进博会同时实现

展会运行零事故。记者获

悉，上海运用“一网统管”

平台，通过6个数据视窗

及20个智能应用场景，全

力保障城市有序运行。

展会服务也年年提

升。今年，展客商通过

“进博随申”服务专栏查

询信息，累计访问量约48万次；继续提

供“证件复用”服务，开通复用证件约4.2

万张；交通保障运力充足，数据赋能停

车位精准预约，P1、P2等主要近端停车

场，预约车辆到达率和停放效率均达到

80%以上，超过历届预约使用率。

今年进博会还提供现场好服务。

市知识产权局每天定时定点巡查，维护

现场知识产权保护秩序；市司法局选派

10名律师和10余名调解员，在展会综合

服务区设立“市司法局涉外法律服务中

心”和“市司法局（进口博览会）调解中

心”，开展驻场服务等。

此外，上海精心打造“中国这十

年——对外开放成就展”上海展区，通

过新成就、新突破、新平台、新奇迹、新

品质5个板块，全面展示上海践行“改

革开放排头兵，创新发展先行者”的新

业绩。

虹桥论坛方面，“浦东高水平制度

型开放与全球经济治理”和“虹桥国际

开放枢纽建设”两场分论坛6日举办，为

浦东打造社会主义现代化建设引领区、

虹桥建设联通世界的流量枢纽港出谋

划策、集思广益。2022上海城市推介大

会向全球发出上海坚定不移扩大开放、

欢迎全球企业和人才来沪发展的热情

邀请。
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本报讯（记者周辰）连日来，上海公安
机关持续启动社会面高等级勤务，以最高

标准、最强措施、最佳状态，全面从严从紧

从细从实落实各项安保措施，牢牢守住疫

情“零发生”底线，为第五届中国国际进口

博览会顺利召开营造安全有序的社会治安

环境。其间，全市报警类警情同比下降

6%，道路交通事故数同比下降29.5%。

上海公安机关始终将安保与疫情防控

工作一体谋划、一体部署、一体推进，通过

优化证件融合平台、加强实体证件管理、实

行补换证业务“线上”办理等措施，提升了

展客商体验度、便利度和感受度。积极推

动人员注册办证数据与健康码、核酸检测、

疫苗接种记录、旅居史等“四合一”数据动

态比对，实时预警异常情况，切实做到关口

前移、审核前置。充分运用109扇验证一

体门、29套太赫兹智能安检系统、64扇智

能安检门和39台X光机等智能设备，实现

对人员进场“无感知、不停留”。

上海公安不断创新便民服务举措，依

托大客流监测等智慧公安建设成果，科学

合理设置排队系统以及回退通道，并加强

各出入口客流实时监测，视情采取分流引

导措施，确保各出入口畅通有序。同时，进

一步优化“即停即走”点位设置和申请条件，

增加新闻媒体等人员“即停即走”时间，并持

续推广“应开尽开”等有益举措，方便展客商

就近验证安检、快速入馆。聚焦国展中心周

边停车难的问题，积极对接市交通委等部

门，推动继续启用国家会展中心（上海）P2

等停车场，研究制定针对停车预约和重点

保障政策工作措施，进一步增加停车泊位

供给，为展客商提供最大便利化的停车需

求，有效支撑进博会安保实战。

今年进博会前夕，依托长三角区域警

务一体化机制，上海公安机关将陆路入沪

道口安检防护网与“落地检”有机结合，形

成安防与防疫并存的外围防护圈，实行“两

点两检”联合安检查控模式，同时每天派出

多架次警用直升机开展空中巡逻监控，水

陆空全域一体化守护入沪道口。

上海公安：创新便民服务圆满完成安保

本报讯（记者占悦）“进博会明年见！”
昨晚，手持荧光棒与灯牌，站完最后一班岗

的第五届进博会志愿者“小叶子”们许下来

年再见的承诺。洋溢着青春与活力的志愿

者们，让世界看到了中国青年的自信风采。

数据显示，10月25日试运行启动至11

月10日期间，共有29931人次志愿者参与

岗位实训、“啄木鸟行动”、巡馆及上岗服

务。“小叶子”志愿者主要服务于嘉宾联络

接待、医疗应急救援、交易数据统计、防疫

健康宣传、行政辅助保障、现场引导咨询、

展会注册管理、迎送辅助保障、新闻宣传辅

助9种岗位，累计服务时长756920小时，服

务人次378460。

不知不觉中，00后们在进博会“挑起

大梁”，同济大学大四学生朱开明就是其

中之一。今年是朱开明第四次参加进博

会志愿服务工作，“老熟人”早将国家会展

中心（上海）摸了个“门儿清”，此次被分配

到综合接待岗，当起了展商、嘉宾们的“引

路人”。

先问清楚目的地，再打开大脑里储存

的“地图”搜索，结合经验画出一条最短路

线。这是朱开明每次志愿服务的“必备流

程”，“既快又准，才能让宾客们以最轻松方

式逛馆”。

有时他还得“一心二用”。第五届虹桥

国际经济论坛开幕当天，他正在会场准备

嘉宾接待工作，突然两位来自非洲的记者

找上了他：“我们找不到新闻中心了，没有

带翻译，能帮帮我们么？”看了眼时间，朱开

明迅速调整计划。由于新闻中心距论坛所

在地仅有百米距离，且论坛尚未开始，他当

即决定先送非洲记者、再回论坛工作。一

路上，他和两位老外聊得火热，也缓解了对

方急躁的心情。临别前，非洲友人拉着朱

开明连说了好多声谢谢，称“得亏有了‘小

叶子’，一切才变得方便。”

二十岁出头，却已是组内重要成员，上

海政法学院大二学生罗其的沉稳与行动力

鼓舞着许多“一年级”“二年级”志愿者，这

期间也成了朱开明的“学生”。一天夜里，

两人所在小组接到紧急任务，要完成一个

近30人团的接待工作。

“观展团先去8.1馆，再去1.2馆，如何

规划最优线路？”这令罗其有些发愁。朱开

明凭着对场馆的了解，提供了解决方案：从

7号门进入、4号门出去，沿着主干道行走，

差不多能够逛上10余个展台。学到窍门

后，罗其设计出了1.2馆的观展线路。

对于身为小组长的朱开明而言，身上

还要担起统筹全局、照顾团队的责任，有时

一天下来累得说不上话。“这都是我应该做

的，只要在岗位上，我就精神饱满。”

00后“小叶子”：在九大岗位“挑大梁”

■本报记者 祝越 周辰 占悦

来自上海交大的志愿者为展商提供线路指引、外语翻译等服务。本报记者 袁婧摄

▼纽西公主的经理奥斯卡用熟练的中文讲

述麦卢卡蜂蜜的历史。本报记者 张伊辰摄
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 汉堡驻中国联络处副主任叶凡。▲爱顿博格亚洲总监

汤姆森带来了多款酒心巧克力。 本报记者 邢千里摄


